



MINISTÈRE DE  
L'ÉCONOMIE NUMÉRIQUE  
DE LA DIGITALISATION  
ET DE L'INNOVATION



MINISTÈRE DES  
TRANSPORTS, DE LA  
MARINE MARCHANDE ET  
DE LA LOGISTIQUE



Libreville, le 22 décembre 2025

## COMMUNIQUE DE PRESSE

# Lancement d'un projet pilote de Wi-Fi à bord des trains de la SETRAG au Gabon, une initiative conjointe des ministères des Transports et de l'Économie Numérique, avec l'appui technique de SETRAG et AIRTEL

**Sous l'impulsion du Ministère de l'Économie Numérique, de la Digitalisation et de l'Innovation et du Ministère des Transports, de la Marine marchande et de la Logistique, la SETRAG procède, le 23 décembre 2025, au lancement à bord des trains voyageurs, en partenariat avec Airtel Gabon, opérateur de référence en matière de connectivité numérique au Gabon. Cette première phase, menée à titre de test sur 9 wagons, permettra dans un premier temps un accès à l'application WhatsApp uniquement.**

Porté par l'État, ce projet pilote s'inscrit dans le cadre du pilotage stratégique conjoint du ministère de l'Économie Numérique et du ministère des Transports. Sa mise en œuvre repose sur un financement porté par la convention Etat Gabonais – SETRAG.

Cette première phase pilote concerne l'équipement de 9 wagons du train Express, afin de réaliser une évaluation technique de la solution de connectivité en conditions réelles d'exploitation. Dans une première étape, l'accès Internet à bord permettra l'utilisation de l'application WhatsApp.

Le projet mobilise l'expertise complémentaire des différentes parties prenantes. Le Ministère de l'Économie Numérique assure le pilotage stratégique ; le Ministère des Transports le pilotage opérationnel, Airtel Gabon apporte la solution technologique et la connectivité satellitaire, tandis que la SETRAG met à disposition ses infrastructures et assure l'installation du dispositif à bord des trains.

Cette phase pilote constitue un préalable indispensable à toute extension future du service à l'ensemble des wagons. Les conditions, le périmètre et le calendrier d'un éventuel déploiement à plus grande échelle seront définis à l'issue de l'analyse des résultats techniques et des retours d'expérience.

### Une innovation numérique dédiée à l'amélioration de l'expérience voyageurs

Dans le cadre de cette phase pilote, Airtel Gabon a fourni une solution de connectivité satellitaire en orbite basse, conçue pour garantir une couverture stable tout au long du tracé du chemin de fer, y compris lors de la traversée de zones forestières denses et de reliefs contraignants.

Cette initiative vise également à générer des bénéfices concrets pour les usagers et les populations riveraines, en améliorant le confort et l'expérience de voyage grâce à l'accès à Internet pour communiquer, se divertir ou s'informer pendant le trajet. Elle contribue par ailleurs à renforcer l'accès à l'information pour les riverains et les habitants vivant aux abords des gares et des points d'arrêt, qui pourront bénéficier de la portée de la couverture du réseau aux abord des gares autour des installations lors du stationnement des trains.

Cette connectivité ouvre également la voie, à terme, au développement de services complémentaires liés à la sécurité et à l'information voyageurs, tels que les alertes, le suivi du trajet ou les informations en temps réel.



MINISTÈRE DE  
L'ÉCONOMIE NUMÉRIQUE  
DE LA DIGITALISATION  
ET DE L'INNOVATION



MINISTÈRE DES  
TRANSPORTS, DE LA  
MARINE MARCHANDE ET  
DE LA LOGISTIQUE



## Calendrier du projet et prochaines étapes

La phase pilote suit le calendrier suivant :

- **Phase pilote technique** : du 12 au 23 décembre 2025
- **Déploiement potentiel sur l'ensemble du parc voyageurs** : 15 janvier 2025

- **Composition du Train Express :**
- 1 × Locomotive
- 2 × Fourgons bagages
- 1 × Fourgon générateur
- 1 × Voiture VIP
- 1 × Voiture Restaurant
- 2 × Voitures Première classe
- 6 × Voitures Deuxième classe

## À PROPOS DE SETRAG

La Société d'Exploitation du Transgabonais (Setrag) est concessionnaire de la ligne de chemin de fer reliant Owendo à Franceville. Véritable catalyseur du développement économique du pays, le Transgabonais fait l'objet d'un ambitieux Programme de Remise à Niveau par l'Etat et la Setrag. La société ambitionne de devenir

une référence internationale du chemin de fer en se reposant sur un modèle performant et contributif à l'égard des populations.

La Setrag est une filiale à 51% de la Compagnie Minière de l'Ogooué (Comilog), elle-même filiale du groupe minier et métallurgique français Eramet. Elle emploie 1786 salariés dont la moitié sont répartis tout au long des 24 gares de la ligne de 648 km du Transgabonais.

[www.setrag.eramet.com](http://www.setrag.eramet.com)

## À PROPOS DE AIRTEL

À propos d'Airtel Gabon

Airtel Gabon est un opérateur majeur des télécommunications au Gabon, offrant des services de téléphonie mobile, d'Internet et de solutions digitales aux particuliers, aux entreprises et aux institutions. Filiale du groupe panafricain Airtel Africa, présent dans plusieurs pays du continent, Airtel Gabon contribue activement à la transformation numérique du pays à travers des investissements continus, des partenariats stratégiques et des projets innovants visant à renforcer la connectivité, l'inclusion numérique et le développement économique.